
 Anlage zu GD 391/16 
 
 
Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 13.07.2016 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats 
beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemein-
derats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem 
sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, 
oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erle-
digt wurden: 
 

74 Malischewski, 08.07.16 
Sicherheit in Ulm  
Sich bei der Landesregierung positiv zu äußern, damit der Freiwillige Polizei-
dienst wieder eingeführt werden kann.  
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 28.07.16 eine schriftliche Antwort. 
 

75 SPD, 14.07.16 
Eine Toilettenkonzeption für die Innenstadt wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 17.08.16 eine schriftliche Antwort. 
 

76 SPD, 20.07.16 
Den Vertrag mit Interspa fristlos zu kündigen. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 11.08.16 eine schriftliche Antwort. 
 

77 CDU, 21.07.16 
Es wird eine zeitnahe Sanierung der Fassade des Eingangsbereichs der Kegel-
bahn des VfB in Verbindung mit einer Aufwertung/Sanierung der angrenzen-
den Fassade (Fenster und Tür) der städtischen Sporthalle beantragt.  
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 21.09.16 eine schriftliche Antwort. 
 

78 Dr. Roth, 22.07.16 
Die Stadt soll sich für den erhalt der Sammlung des Telefunken-Museums  
"Radar und Funk" einsetzen.  
 
Stadtrat Dr. Roth erhielt am 29.07.16 eine schriftliche Antwort. 
 

79 CDU, 25.07.16 
"Investitionspakt soziale Integration im Quartier" 
Die Stadtverwaltung soll sich mit dem Investitionspakt bzw. der kommenden 
Verwaltungsvereinbarung auseinandersetzen, geeignete Gebiete und Vorha-
ben, die förderfähig sind, identifizieren und sich, sobald es möglich ist, beim 
Land um eine Förderung bewerben.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 



 
 

- 2 - 
 
80 Dr. Graf, 25.07.16 

Es wird gebeten, dass die Bevölkerung zukünftig zumindest über die Zeitung 
über anstehende eingeschränkte Öffnungszeiten der Recyclinghöfe und Häck-
selplätze informiert wird. 
 
Stadträtin Dr. Graf erhielt am 08.08.16 eine schriftliche Antwort. 
 

81 SPD, 25.07.16 
Überlegungen anzustellen, wie die Übertragung für die Zuschauer in den Sit-
zungssälen optimiert werden kann. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

82 GRÜNE, 26.07.16 
Im Hauptausschuss beim nächsten Bericht über Geflüchtete verschiedene  
Fragen zu beantworten. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 04.08.16 eine schriftliche Antwort. 
 

83 GRÜNE, 26.07.16 
Tempolimits in Ulm 
Bei den Haushaltsplanberatungen 2017 über die Anschaffung weiterer statio-
närer "Blitzer" zu beraten.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhielt am 27.09.16 eine schriftliche Antwort. 
 

84 Malischewski, Kuntz, 25.07.16 
Es wird nochmals beantragt, den Außenbereich der Sägefeldschule in Wiblin-
gen entsprechend neu zu gestalten (s.a. Antrag 57 und Antwort auf diesen 
Antrag) 
 
Stadträtin Malischewski und Stadtrat Kuntz erhalten eine schriftliche Antwort.  
 

85 Kuntz, 26.07.16 
Jahresabschluss Roxy 2015 
Eine exakte Aufstellung der Personalkosten 2015, aufgeschlüsselt nach Lohn-
kosten, Lohnnebenkosten, Aushilfslöhne, Rückvergütung Elternzeit sowie der 
Honorarvergütungen wird beantragt. 
 
Stadtrat Kuntz erhielt am 09.08.16 eine schriftliche Antwort.  
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86 CDU, 27.07.16 

Raumsituation Eduard-Mörike-Schule 
Es wird beantragt zu prüfen, inwieweit unter Berücksichtigung der Schulent-
wicklung, also mit Blick auf die Zukunft der Werkrealschule, der Räume für 
Kernzeitbetreuung, der Umstellung auf die Ganztagesschule der Wahlform, 
einer in den nächsten Jahren möglichen Vierzügigkeit sowie der jetzt und in 
Zukunft inklusiv beschulter Kinder die vorhandenen Räume ausreichen oder 
aber der Neubau einer Mensa sowie eventuell weiterer Räume notwendig ist.  
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 11.08.16 eine schriftliche Antwort. 
 

87 CDU, GRÜNE, FWG, 28.07.16 
Kurzfristige bauliche Maßnahmen an der Eduard-Mörike-Schule durchzuführen. 
 
Die Fraktion der CDU, GRÜNE und FWG erhielten am 11.08.16 eine schriftliche 
Antwort. 
 

88 Bühler, Dr. Kochs, 01.08.16 
Lärmmessungen in Lehr und Jungingen  
Es wird um Lärmmessungen an verschieden Punkten in Lehr und Jungingen 
gebeten. Die Messstellen, der Zeitpunkt und die Häufigkeit der Messungen sol-
len von den beiden Ortschaftsräten in Jungingen und Lehr festgelegt werden. 
 
Stadtrat Bühler und Stadträtin Dr. Kochs erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

89 CDU, 03.08.16 
Neubau eines neuen Rettungs-, Einsatz- und Ausbildungszentrums der DLRG  
Es wird beantragt, den Neubau eines neuen Rettungs-, Einsatz- und Ausbil-
dungszentrums der DLRG am jetzigen Standort in ausreichender Größe zu pla-
nen, die Kosten zu ermitteln, die mögliche finanzielle Beteiligung weiterer Part-
ner zu prüfen und durch zügige Entscheidungen dazu beizutragen, dass bald 
mit dem Bau begonnen und eine sichere und planbare Zukunftsperspektive für 
die DLRG geschaffen werden kann. 
Die noch offenen Fragen durch das Projekt "Orange Campus" mit allen Betei-
ligten noch vor der Sitzung des Stadtentwicklungsverbands Ulm/Neu-Ulm am 
21.09.16 zu klären.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

90 GRÜNE, 09.08.16 
Lärmschutz in Ulm / FWG-Antrag Nr. 88/16 
Es wird beantragt, das Thema "Ausweitung des freiwilligen Lärmschutzes in 
Ulm" auf die Tagesordnung des zuständigen Ausschusses zu setzen.  
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt. 
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91 Dr, Graf, Münch, 12.08.16 

Kindergartenplätze in Böfingen 
Es wird beantragt, zu prüfen, ob aufgrund der Bedarfszahlen in Böfingen die 
Einrichtung weiterer Kindergartengruppen erforderlich ist. Im Bedarfsfall soll die 
UWS im Rahmen des Neubauvorhabens Otl-Aicher-Allee 22 eine Kita integrie-
ren. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

92 CDU, FWG, GRÜNE, 15.08.16 
Erweiterungsbau Bethesda-Klinik  
Im Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 27.09.16 
soll über die Projektenwicklung und zukünftige Nutzung des Erweiterungsbaus 
der Bethesda-Klinik berichtet werden. 
 
Die Antragsteller erhielten am 31.08.16 eine schriftliche Antwort sowie Be-
handlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt am 27.09.16. 
 

93 GRÜNE, 16.08.16 
Lautsprecheranlagen im Ratssaal 
Bei der durch die SPD-Fraktion mit Antrag Nr. 81/16 geforderten Erneuerung 
der Lautsprecheranlagen soll auch die Option von Bild- und Tonaufnahmen  
berücksichtigt werden. 
 
Die Antragsteller erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

94 Kühne, Dr. Dahlbender, 16.08.16 
Maßnahmen gegen Starkregen 
In der Herbstsitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, Bau und 
Umwelt - Umweltthemen soll die Landesanstalt für Umwelt, Messungen und 
Naturschutz Ba-Wü über geeignete Maßnahmen bzw. Handlungsempfehlun-
gen bei Starkregen informieren. 
 
Bericht im Fachbereichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt. 
 

95 Dr. Roth, 24.08.16 
Archäologische Grabungen auf dem Areal der Sedelhöfe 
Der Gemeinderat soll in die laufenden archäologischen Befunde im Rahmen 
einer regelmäßigen Berichterstattung im zuständigen Ausschuss einbezogen 
werden. Außerdem wird an den zugesagten Vor-Ort-Termin zur Besichtigung 
der Überreste des Einstein-Geburtshauses erinnert. 
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort. 
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96 SPD, 31.08.16 

Ein Bericht im Hauptausschuss zur "Novum-Ladenzeile" wird beantragt. 
 
Die SPD-Fraktion erhielt am 20.09.16 eine schriftliche Antwort. 
 

97 GRÜNE, 31.08.16 
Frauenstraße 
Es wird die Installation jeweils einer stationären Geschwindigkeitsanlage in jeder 
Fahrtrichtung, am Beginn der Tempo-30-Zone, beantragt.  
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhält eine schriftliche Antwort. 
 

98 SPD, 02.09.16 
Verschiedene Fragen zur digitalen Übermittlung von Notrufen mittels 
Smartphone Apps usw. werden gestellt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

99 GRÜNE, 05.09.16 
E-Mobilität in Ulm - Förderrichtlinie Elektromobilität  
(Förderung der Beschaffung von E-Fahrzeugen, Ladeinfrastruktur) 
Anhand der Förderrichtlinie Elektromobilität zu prüfen, ob in Zusammenarbeit 
mit den regionalen Akuteren eine geeignete Projektskizze zur Antragsstellung 
erarbeitet werden kann.  
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhält eine schriftliche Antwort. 
 

100 SPD, 05.09.16 
Es wird darum gebeten, dass die Verwaltung bei der Fortsetzungssitzung zum 
Wohnungsbau zur "Konzeptvergabe bei der Grundstücksvergabe" Stellung 
bezieht und Umsetzungsvorschläge unterbreitet.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

101 CDU, 06.09.16 
Den notwendigen Betrag für eine Verdunklung des Seminarraums beim Tiergar-
ten zur Verfügung zu stellen. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 26.09.16 eine schriftliche Antwort. 
 

102 Dr. Roth, 08.09.16 
Sofort den Kontakt mit den Taxifahrern zu suchen und ihre Vorschläge und 
Wünsche zur Neugestaltung des Bahnhofes zu respektieren und im zuständigen 
Ausschuss zu berichten.  
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort.  
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103 CDU, 12.09.16 

Im Zusammenhang mit der geplanten Reduzierung der Fahrspuren in der Fried-
rich-Ebert-Straße die offenen Fragen zu klären. 
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 10.10.16 eine schriftliche Antwort. 
 

104 Rivoir, Dr. Engels, 13.09.16 
Am Uferweg am "Oberen Donauturm" den Pflasterstreifen wieder zu entfer-
nen, da dieser für Inline-Skater und andere Sportler äußerst unangenehm ist.  
 
Stadtrat Rivoir und Stadträtin Dr. Engels erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

105 SPD, 14.09.16 
"Albert Einstein" in den Sedelhöfen sichtbar zu machen. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

106 FWG, 08.09.16 
Verschieden Fragen zur Vergabe von Straßennamen werden gestellt. 
 
Der Antrag wurde im Ältestenrat am 26.09.16 behandelt. 
 

107 Bühler, 11.09.16 
Erschließung Hülenweg 6 
Ein Bericht zum Bebauungsplan Hülenweg 6 wird beantragt.  
 
Stadtrat Bühler erhält eine schriftliche Antwort. 
 

108 FWG, 13.09.16 
Es wird gebeten, die Ursachen für die Verzögerungen beim Radweg  
Unterweiler - Donaustetten zu benennen. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

109 Frauen der Gemeinderatsfraktionen, 15.09.16 
Verbesserung der Übernachtungs-und Wohnraumsituation obdachloser Men-
schen, besonders der Frauen 
Es wird beantragt, dass die beschlossene Aufstockung und er Umbau prioritär 
behandelt wird, die entsprechenden Haushaltsmittel 2017 eingestellte werden, 
die Verwaltung die Planungen zügig abarbeitet, mit dem Ziel, dass auch der 
Bau 2017 begonnen wird. 
 
Die Antragstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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110 SPD, August 16 

Neubau DLRG 
Es wird beantragt, dass die Stadt gemeinsam mit dem DLRG die Zuschuss-
möglichkeiten aus den verschiedenen Bereichen sowie von Land und Alb-
Donau-Kreis eruiert und für ihren städtischen Zuschuss die erforderlichen  
Planungsraten einstellt.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

111 SPD, 15.09.16 
Kreuzung Zingler-/Neue Straße 
Es wird vorgeschlagen, den SWU-Busverkehr vom Ehinger Tor zur Neuen Straße 
durch die Autounterführung zu leiten. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

112 GRÜNE, 20.09.16 
Verschiedene Fragen zum Tierschutz im Ulmer Schlachthof werden gestellt. 
 
Die Fraktion der GRÜNEN erhielt am 06.10.16 eine schriftliche Antwort.  
 

113 CDU, 20.09.16 
Verschiedene Fragen und Vorschläge zu den "Staus in der Zinglerstraße" wer-
den ausgeführt. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

114 Frauen der Gemeinderatsfraktionen, 19.09.16 
Unterstützungsangebot für Frauen in Prostitution 
Es wird beantragt, eine Anlaufstelle einzurichten, die AIDS-Hilfe Ulm/Neu-Ulm/ 
Alb-Donau e. V. auf der Grundlage des vorliegenden Konzeptes damit zu be-
auftragen und für die nötige Finanzierung zu sorgen.  
 
Behandlung des Antrags im Rahmen der Haushaltsplanberatungen. 
 

115 CDU, 23.09.16 
Plakatnetz für Kulturveranstalter in Ulm 
Es wird beantragt, dass die Stadtverwaltung die Einrichtung und eine gesonder-
te Ausschreibung eines Kulturnetzes prüft.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

116 GRÜNE, 27.09.16 
Barrierefreiheit in Ulm 
Bei allen großen Maßnahmen Begehungen mit den Betroffenen durchzuführen.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
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117 SPD, 27.09.16 

Fischergasse/Fischerviertel 
Verschiedene Anregungen bzgl. des Belags und des Parkens werden vorge-
bracht.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

118 SPD, FWG, FDP, 29.09.16 
Die geplante Beschlussfassung zur Bahnhofsplatzgestaltung (Dach) in der Sit-
zung des Gemeinderats am 12. Oktober 2016 zu verschieben.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtent-
wicklung, Bau und Umwelt am 18.10.16. 
 

119 CDU, LINKE, 5.10.16 
Die Entscheidung über die Verengung der Friedrich-Ebert-Straße (GR 12.10.16) 
zu vertagen.  
 
Behandlung des Antrags in der Sitzung des Gemeinderats am 12.10.16. 
 

120 GRÜNE, 05.10.16 
An den Adventssonntagen die Nutzung des ÖPNV von12 Uhr bis 19 Uhr kos-
tenlos anzubieten.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

121 GRÜNE, 05.10.16 
In den Einkaufsstraßen Spielgeräte für Kinder zu installieren.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

122 GRÜNE, 05.10.16 
Zu prüfen, ob des möglich ist, den Aushub bei der Sedelhof-Baustelle mit der 
Bahn abzutransportieren. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
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